
小さくなった花
校長 中熊 豊仁

「これ、なあに。」
「何だと思いますか。」
「ううん。人が入らないようにしているのかあ。」
その子が覗き込んでいた花壇には、黄色い紐が張られてい

ます…

年明けに事件が起きました。ある朝、花壇のたくさんの花の苗が、食いちぎられたよう
な形で小さくなっていたのです。情報を集めた結果、おそらくひよどりが食べたのだろう
ということになりました。数日前には、鹿児島市吉野町の学校で、ひよどりの群れが目撃
され、周辺の学校の花壇の花も、ことごとくなくなっていたというのです。
「ひよどりの群れを見なくなったと思ったら、姶良方面に飛んで行ってたんだねえ。」
情報をくださった方は、笑いながらおっしゃいました。学校の花壇の花の葉が、鳥に食べ
られるという経験は初めてのことです。少なくとも私の周りに、この経験がある方はいな
いようでした。学校中の花壇に張られた黄色い紐は、急遽張られた鳥よけ用の紐なのです。

「へええ。鳥が食べるんですねえ。すごおい。」「せっかく植えたのにね。」「食べ物がなか
ったのかなあ。」「地球温暖化と関係があるのかなあ。」…「そう言えば、野菜の値段、高
くて買えないんだって。異常気象のせいなんでしょう。」
何気ない気付きの中から、子どもたちの会話は広がっていきます。そう言えば、昨年の

夏は、猛暑のせいで、水をかけてもかけても、花壇の多くの花が枯れてしまいました。そ
して、雑草の伸びがはやかったこと。夏休み中、何度草払いをしたことでしょうか。

子どもたちの声を聴きながら思いました。そうかあ、そんなふうに考えたかあ。子ども
たちは、一つの気付きから友だちとの会話をとおして、いろんなことを考え、発見してい
っているなあ、やっぱり面白いなあ。一人一人がもっている知識や経験の内容や量は異な
るけど、それらが合わされば、こんなふうに結び付けて考えることができるのです。授業
での学びや日常生活における学びが発揮されているようです。

今月末の新１年生の入学説明会にあたり、「姶良市子育て手帳」（姶良市ホームページで
も見ることができます）に目を通しました。その中に、「子どもが気付き、考えるまで」
という項目があります。内容は、生活に関することが中心です。「アドバイスを与えすぎ
ない」、「『こうしなさい』ではなく、『どうしたらいいと思う？』などと問いかけて考えさ
せましょう。」と書かれています。子どもに自分で考えさせること、それは、生活の中で
も、学習の中でも同じことです。大人の考えを通したり、教えたりするだけでは、子ども
は考えることをやめてしまい、いつまでたっても、考える子にはなれません。その分、大
人の言うことはますます増え、小言ばかりになりかねません。

後日、いろいろと調べた結果、鳥は花壇の花を食べることがあることが分かりました。
しかも、86歳の元教員の方に経験があるかお聞きしたところ、「おお、食ぶっど。」との答
えが返ってきました。ですから、今回の件は地球温暖化の影響なのか、それとも、たまた
まなのかは定かではありません。ただ、少なくとも、ひよどりが飛行中に錦江小の上空を
たまたま通り、錦江小の花がおいしそうに見えたのは
間違いないと思っています。なぜなら、12月頃から錦
江小の玄関には、用務員さんの工夫によって季節外れ
のペチュニアが咲き誇り、来客者を驚かせているから
です。植物も子どもたちと同様に、働きかけ方次第で、
こんなふうにできるのだと思いながら色とりどりのペ
チュニアを眺めています。春が楽しみです。



２年生が「幼稚園・保育園・保育所との交流

学習を行いました。幼保小連携の一環として、

２年生が異年齢活動をとおして、相手のことを

考えながら活動できることを目的としていま

す。当日は、２年生が園児に説明をしたり、お

もちゃ大会を運営したりとみんなで楽しむこと

ができました。さらに、お兄さん・お姉さんに

なった２年生でした。

１日(土) 姶良市心を育む食育講演会

５日(水) 薬物乱用防止教室（６年） 14日(金) 特別校時（全学年13:05下校）

６日(木) 家庭教育学級閉級式 19日(水) 県下一周駅伝応援（全学年）

巡回相談 20日(木) スクールゾーン対策委員会

８日(土) 土曜授業日・全校朝会 クラブ活動

10才の集い（4年生） 23日(日) 姶良市生涯学習フェア

学校評議員会・学校関係者評価委員会12日(水) ALT来校・第7回PTA理事会 26日(水)

2/14は、小中合同研修会のため、児童
は、午前中授業（給食）となります。

１月１１日（土）は、全校体育があり。全学年、

運動場で長縄運動を行いました。１学期は、長く続

くかないこともありましたが、３学期は、どの学級

も声を掛け合いながら長く続いていました。また、

うまくとべなかった時には、励ましの言葉なども飛

び交っていました。全校体育をとおして、体力も心

も成長することができました。

３学期の始業式では、２年生の宗方彩桜さん・４年生の

野宮衣織さんが２学期を振り返り、３学期の抱負を堂々と

発表しました。自分の立てた目標に向かって、あきらめず

頑張ってほしいと思います。また、子どもたちが学校生活

を楽しく過ごせるよう、全職員で子どもたちを支援してい

きます。令和７年もどうぞよろしくお願いします。


